

SESIÓN DEL DÍA MARTES 04/09/2012

14.- Luis Ramón Igarzábal. (Designación a la Escuela Rural N° 47 de Colonia Rossell y Rius, departamento de Durazno).

Se pasa a considerar el asunto que figura en segundo término del orden del día: "Luis Ramón Igarzábal. (Designación a la Escuela Rural N° 47 de Colonia Rossell y Rius, departamento de Durazno)".

Estaba en discusión particular el artículo único.

Tiene la palabra el miembro informante, señor Diputado Caram.

SEÑOR CARAM.- Señora Presidenta: en nombre de la Comisión de Educación y Cultura tengo el honor de presentar ante la Cámara de Representantes el informe de este proyecto de ley por el que se designa a la Escuela Rural N° 47 de Colonia Rossell y Rius, departamento de Durazno, con el nombre de Luis Ramón Igarzábal.

Este es un justo reconocimiento a una personalidad como la de Luis Ramón Igarzábal, quien fue maestro rural y escritor, y tuvo una interesante producción literaria.

Recordemos que este proyecto de ley proviene del Poder Ejecutivo y cumple con una iniciativa de la comunidad educativa de dicha localidad.

Por lo tanto, en nombre de la Comisión recomendamos al plenario que acompañe este proyecto de ley.

Era cuanto queríamos informar.

SEÑORA PRESIDENTA (Pereyra).- Léase nuevamente el artículo único.

(Se vuelve a leer)

SEÑOR TIERNO.- Pido la palabra.

SEÑORA PRESIDENTA (Pereyra).- Tiene la palabra el señor Diputado.

SEÑOR TIERNO.- Señora Presidenta: para nosotros es un gusto votar la denominación de la Escuela Rural N° 47 de Colonia Rossell y Rius con el nombre de Luis Ramón Igarzábal.

Luis Ramón Igarzábal nació el 13 de febrero de 1948 en la Colonia Rossell y Rius, al este del departamento de Durazno, muy cerca de Sarandí del Yí.

"Hijo de vascos campesinos, agricultores," -como la mayoría de los pobladores de la colonia en ese momento- "fue maestro rural, escritor, poeta y encantador de tiempos y silencios. Periodista en el semanario Panorama en ciudad de Durazno y en el periódico Río Negro de la ciudad General Roca, en el sur patagónico; allí nacieron las Cartas a Nicolás, que editó en 1990 Banda Oriental en Montevideo con prólogo de José María Obaldía y

fotos de Carlos Contrera. También se desempeñó como bibliotecólogo en la Casa de Cultura duraznense y como periodista en el diario Acontecer, del mismo departamento.- El pasado 2 de octubre, [...] después de batallar casi dos años contra una cruel enfermedad [...]", falleció Luis Ramón. "Para nosotros no será fácil asumir esta nueva realidad. Permanece como guía su legado escrito, lo vivido, lo conversado y compartido, hasta ese pequeño gran milagro de todos los días. Siempre nos ayudó a ser mejores. Nos hacía creer que nos necesitaba, cuando éramos nosotros quienes le necesitábamos. Tenía un duende brillando con luz intensa. Necesitábamos su palabra, la voz desde el corazón y la ternura, el tiempo sin medida ni apuro. Habla con la voz del nosotros -había que conjugarlo-, decías y eso te hacía accesible y peligroso para algunos burócratas de escritorio. Enseñaste la humildad sin falsas modestias y desnudaste las tristezas para vestirlas de poesía. [...]"

Todo lo que he leído es un homenaje que hizo el señor Oscar Morales, cantautor duraznense, a pocos días de su fallecimiento. Como homenaje quisimos traer estas palabras al plenario de la Cámara.

SEÑOR VIDALÍN.- ¿Me permite una interrupción?

SEÑOR TIERNO.- Sí, señor Diputado.

SEÑORA PRESIDENTA (Pereyra).- Puede interrumpir el señor Diputado.

SEÑOR VIDALÍN.- Señora Presidenta: para nosotros, como duraznenses, es un honor que este Cuerpo apruebe la designación de esta escuela con el nombre de este ciudadano, humilde de corazón gigante, vasco, y un ser humano maravilloso. Era un adulto con alma de niño.

(Ocupa la Presidencia el señor Representante Orrico)

—Por sus venas corría sangre bohemia y profundamente literaria, sangre contagiada de ese ver a su semejante, a su igual, en quienes estaban junto a él, a ese "mitmensch", como denominan los alemanes al semejante, a aquel que vale igual o más que nosotros.

Este querido vasco era un hombre que se caracterizaba fundamentalmente por su amor a los niños, por ser desprendido, dadivoso, generoso, por saber cultivar la magnanimidad. Siempre dio mucho más de lo que recibió.

Junto a otros grandes como la poetisa Celestina Andrade de Ramos y el poeta Héctor Albornoz, tuvo una pluma muy fina para llegar a los niños y para ilustrar por medio del lápiz escenas realmente conmovedoras para el alma de cualquier ser humano.

Hace algunos años, conjuntamente con mi colega, el señor Diputado Tierno, cuando era Edil -siempre estaba aportando ideas, de la misma manera que lo hace ahora, comprometido con la sociedad y conjugando el verbo "servir"- y quien habla, como

Intendente, tuvimos el placer de incluir el nombre de este poeta y mejor persona en el nomenclátor del Parque de la Hispanidad.

Fue un justo homenaje porque es en ese recinto donde se encuentran los recuerdos de Zitarrosa, Amalia de la Vega, Osiris Rodríguez Castillos, Pablo Estramín y otros grandes cantautores, escritores, poetas y artistas de nuestra tierra.

Por eso hoy valoramos y agradecemos a nuestros pares por rendir homenaje a este ciudadano ilustre de Durazno, que por encima de sus condiciones de gran artista era un mejor ser humano.

Gracias, señor Presidente.

SEÑOR PRESIDENTE (Orrico).- Puede continuar el señor Diputado Tierno.

SEÑOR TIERNO.- Señor Presidente: he culminado.

SEÑOR PRESIDENTE (Orrico).- Si no se hace uso de la palabra, se va a votar el artículo único.

(Se vota)

—Cincuenta y cuatro por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad.

Queda sancionado el proyecto y se comunicará al Poder Ejecutivo.

(Texto del proyecto sancionado:)